

り、市の財政援助団体が昇給延伸や初任給格付変更をしたことについて、考え方を聞く。

**第二副市長** この間に指定管理者制度が導入され、効率性や競争性が求められるようになった時代の変化を踏まえ、指針を示して、各団体にも理解と協力をお願いしている。

**議員** 1999年3月に、市の外郭団体職員の賃金や労働条件を市職員並みとする確認書を締結している

**議員** 1999年3月に、市の外郭団体職員の賃金や労働条件を市職員並みとする確認書を締結している

**議員** 職員の手当の引き下げが決まった。一方、市長、副市長及び教育長の退職手当引き下げはされていない。下は削るが上は削らないというの理解がたい。引き下げるべきだ。

**市長** 一般職員と市長等の特別職職員の退職手当では、制度の趣旨は異なるものと考えている。現時点で引き下げを考えていない。

**議員** 清原市政となり10年が経過した。10年前の平成14年度と比較した部、課それぞれの増減を伺う。

**企画部長** 部は変わらないが、課は1つ増えている。

**議員** 部長、課長、課長補佐職の人数の増減を聞く。

**総務部調整担当部長** 部長職は増、課長職は同数、課長補佐職は減となっている。

**議員** 部の数は変わらないのに部長職の人数が増えていることに違和感を感じている。部長職の人数を削減する。

### 市長はじめ上層部の人件費の更なる削減を断行せよ



にじ色のつばさ 半田 伸明 議員

**議員** 職員の手当の引き下げが決まった。一方、市長、副市長及び教育長の退職手当引き下げはされていない。下は削るが上は削らないというの理解がたい。引き下げるべきだ。

**市長** 一般職員と市長等の特別職職員の退職手当では、制度の趣旨は異なるものと考えている。現時点で引き下げを考えていない。

**議員** 清原市政となり10年が経過した。10年前の平成14年度と比較した部、課それぞれの増減を伺う。

**企画部長** 部は変わらないが、課は1つ増えている。

**議員** 部長、課長、課長補佐職の人数の増減を聞く。

**総務部調整担当部長** 部長職は増、課長職は同数、課長補佐職は減となっている。

**議員** 部の数は変わらないのに部長職の人数が増えていることに違和感を感じている。部長職の人数を削減する。

が、賃金を下げなければ補助金を斟酌するということが、所見を問う。

**議員** 農地は市民に対し新鮮な野菜、果物の供給や災害時の一時避難場所を提供してくれる。しかし、後継者不足や相続上の事情から農地が宅地に転用されているのが現状だ。農地保全の取り組みについて、基本的な考え方を聞く。

**市長** 農地を公共的な価値ある土地として位置付け、都市農地をいかに保全し農業を発展させていくかは、三鷹市にとって重要な課題であると認識している。

**議員** 農業従事者が安定した農業所得を確保するためには、経営改善に意欲的に取り組む農業者を認定農業者として支援をしていきたい。

**議員** 農地保全の取り組みについて、維持するのが一杯という今の状況から、更に農地を広げる取り組みへと進めてもらいたい。

**市長** 生産緑地を追加できるように用途地域の取り組みや、なるべく早期に農地保全条例なども提案し、少しでも農地が増えるきっかけづくりができればと考えている。

### 農業者の支援を進め 所得確保と農地保全を



自由民主クラブ 加藤 浩司 議員

に認定し、経営力の強化の支援等を行っている。販路の拡大が課題だ。

**議員** 高齢化の進む農業従事者に対する支援策として労働力の確保は効果の高い取り組みだ。援農ボランティアの活動状況と今後の取り組みについて聞く。

**市長** 平成24年度は、初めて20人を超える人が援農ボランティア養成講座を受講し、認定された合計10人のほとんどが、農家における労働力不足を改善するために重要な担い手として活躍している。今後もPRし、三鷹市産の農産物を食べている人たちが、今度は担い手になってもらえるような支援をしていきたい。

**議員** 農地保全の取り組みについて、維持するのが一杯という今の状況から、更に農地を広げる取り組みへと進めてもらいたい。

**市長** 生産緑地を追加できるように用途地域の取り組みや、なるべく早期に農地保全条例なども提案し、少しでも農地が増えるきっかけづくりができればと考えている。



市内の農業体験の様子

### 厳しい経営環境の中こそ 市内事業者の積極的活用を



自由民主クラブ 渥美 典尚 議員

注する契約においては、市内事業者を積極的に活用し「市内でお金を回す」ことが必要なタイミングと考える。市の各課で発注可能な少額の契約における市内事業者活用の方針を伺う。

**市長** 各課において契約する際には、契約の相手方は原則として競争入札参加資格を有する事業者から選定することにも、公平性、競争性等を担保しつつ、市内事業者者に配慮した選定・発注を行うよう、契約管理課から各課へ周知している。

**議員** インターネット通販業界の売り上げが増加しているが、通販を運営するのは市外事業者が多いと考える。各課のインターネット検索等で知り得た市外事業者への発注実績を伺う。

**市長** インターネット通販から各課へ周知している。

**議員** インターネット通販業界の売り上げが増加しているが、通販を運営するのは市外事業者が多いと考える。各課のインターネット検索等で知り得た市外事業者への発注実績を伺う。

**市長** インターネット通販から各課へ周知している。

業者への発注は基本的に行わないものと考えている。

**議員** 各課で市内事業者を知り得ない場合は、市内事業者への発注に結びつかないこともあると考える。それを補う方法、市内事業者と各課のマッチングについて基本的な考え方を伺う。

**総務部長** 本市では財務会計システムにより、各職員がパソコンから所在地や営業種目等の条件を指定し、事業者を検索し発注することができ。なお、財務会計システムに登録されているのは、入札参加資格を有する事業者のみとなっているため、地域振興の観点から、入札参加資格を持たない市内事業者への発注のあり方も検討していきたい。

**その他の質問** 三鷹市環境センター跡地について

### スポーツ祭東京2013で 市民満足度の向上を



自由民主クラブ 伊東 光則 議員

時にスポーツに親しみかけであり、今後の体力・運動能力向上につなげたい。

**議員** 地元以外の選手にも拍手を送るなど、子どもたちにはフェアプレーの精神を教えることも大切だ。

**生涯学習担当部長** 応援マナーの指導も行っていく。

**議員** スポーツ環境と交通網を含めた周辺環境の充実について所見を聞く。

**市長** 大会に当たり大沢総合グラウンドを整備し、期間中は三鷹駅からシャトルバスを運行する。今後も交通アクセス等を含め良好な環境維持に努めたい。

議員 会場、バス停及び周辺のごみ対策、交通渋滞対策について所見を聞く。

**生涯学習担当部長** リハーサル大会の経験を踏まえ、東京都と十分協議する。

**議員** 大会に際し市のPRに向けた取り組みを聞く。

**市長** 競技会場周辺マップ「ようこそ三鷹へ」を作成した。期間中は、太陽系ウォークを同時開催して来場者をまち歩きに誘導したり、三鷹駅に総合案内所を開設し、三鷹のおみやげとしてTAKA-1認定商品の販売や飲食店ガイドの作成・配布を予定している。



「スポーツ祭東京2013」ラッピングバス

### 学校規模の適正化に向け 全ての通学区域の見直しを



自由民主クラブ 土屋 健一 議員

議員 宅地開発による人口増加が顕著な地域で、児童数の増加による普通教室等の不足など様々な課題が生じてきている。学校規模の適正化に向けた取り組みの基本的な考え方を伺う。

**市長** 通学区域の見直しを含め、総合的な視点から学校規模の適正化に向けた取り組みを進める予定だ。

**議員** 児童保育所の設置は、総合的な観点から、家庭内が学校に隣接する場所が最適だ。所見を伺う。

**教育部長** 学校ごとの実情に応じて、近隣地も含めて適宜適切な場所での確保が重要だと考えている。

**議員** 学校規模の適正化に向け、通学区域の見直しは最も有効と考える。今後、頻繁な見直しに迫られないよう、慎重かつ大胆な全市的な見直しが必要だ。

**教育部長** 通学距離や安全等を考慮しつつ、全市的な見直しを検討していきたい。

議員 宅地開発による人口増加が顕著な地域で、児童数の増加による普通教室等の不足など様々な課題が生じてきている。学校規模の適正化に向けた取り組みの基本的な考え方を伺う。

**市長** 通学区域の見直しを含め、総合的な視点から学校規模の適正化に向けた取り組みを進める予定だ。

**議員** 児童保育所の設置は、総合的な観点から、家庭内が学校に隣接する場所が最適だ。所見を伺う。

**教育部長** 学校ごとの実情に応じて、近隣地も含めて適宜適切な場所での確保が重要だと考えている。

**議員** 学校規模の適正化に向け、通学区域の見直しは最も有効と考える。今後、頻繁な見直しに迫られないよう、慎重かつ大胆な全市的な見直しが必要だ。

**教育部長** 通学距離や安全等を考慮しつつ、全市的な見直しを検討していきたい。